

La Caridad

CORREO DE LAS ALDEAS

14p. 73.

LIBRO DE LA FAMILIA CRISTIANA

Charitas aliis blanda, aliis severa, nulli inimica, omnibus mater.

DISCURSO DEL PAPA

pronunciado en respuesta á la Exposicion del R. P. Beckx, la cual fué presentada y leida en nombre de todas las Ordenes religiosas y Superiores de los conventos de Roma en la Audiencia del 12 de Junio.

Me asocio á las justas quejas que acabais de expresar y que se elevan con motivo de la triste situacion y del poder que por un momento ha querido dar Dios al infierno. En verdad, parece que al presente no debemos sino referir estas palabras: *Hæc est hora vestra et potestas tenebrarum.*

En efecto, ¿de dónde viene si no es del príncipe de las tinieblas, y de aquellos á quienes él inspira, ese cruel frenesí que impelsé á asaltar á personas inofensivas que viven tranquilas en la soledad de sus claustros, á fin de orar, de estudiar y de dar lustre á la Iglesia, la cual por medio de estos auxiliares y defensores se presenta verdaderamente como *circumdatus arietate*?

¿De dónde viene ese odio que excita á esos mismos hombres á privar á esta Santa Sede de valerosos apoyos, y al pueblo fiel de excelentes ministros de los sacramentos y de santos

* Ha llegado vuestra hora, la hora del poder de las tinieblas.
** Rodeada de toda clase de gracias.

dispensadores de la palabra divina? ¿De dónde viene si no del mismo Satanás y de sus satélites, quienes querrian desarraigar la fe y destruir, si les fuera posible, hasta las últimas huellas del catolicismo?

No obstante, dos reflexiones se presentan al pensamiento y deben servir para confortarnos en tan gran desolacion. *Quia acceptus eras Deo, necesse fuit ut tentatio probaret te.* † Esto fué lo que dijo el Angel á Tobías, para explicarle el misterio de sus dolores.

El otro motivo para mantenernos firmes y esperar es, para mí, el espíritu de oracion que se despierta en todas partes con nuevo ardor. No hay un sólo rincón de la tierra donde no se invoque el nombre de Jesucristo, ni un sólo lugar donde no se ore por las aficciones de la Iglesia. Y este espíritu es una señal evidente de que la misericordia no está lejos.

Y pues que Dios ha elevado nuestra humildad hasta hacernos su cooperador en el gobierno de su Iglesia, Nós debemos redoblar nuestra confianza en El, quien sabrá darnos las fuerzas necesarias, no solamente para combatir sino tambien para triunfar.

Las censuras de la Iglesia que se acumulan sobre la cabeza de los ex-

† Porque fuiste agradable á Dios fué preciso que sufrieras la prueba de la tentacion.

que debia ser el último segun se lo habian prometido; que si alguna vez debia convertirse, le seria tan fácil arrepentirse de este delito como de los anteriores; sino, que se condenaria lo mismo que por los que ya habia cometido y que su suerte no podia empeorar. Emplacaron muchos otros argumentos igualmente detestables, y cuando vieron al fin que nada conseguian, aquellos seres feroces lo amenazaron con vengarse en su familia asesinando á su mujer y á su hija.

(Continuara.)

EL ATEISMO DE BENTHAM.

El señor Diógenes Arrieta desmiente al Redactor de *La Caridad* sobre la cita que hizo de Bentham en el número 15 de este periódico. Se dijo que este autor enseña en el Tratado de legislacion que Dios ha sido inventado por los hombres, á lo que contesta el señor Arrieta que nada de eso se halla en la obra de Bentham, que siempre hemos de estar falsificando textos. Vamos á verlo.

En el tomo IV, página 12, dice sobre la insuficiencia del poder humano: "Para suplir estas imperfecciones del poder humano, se ha creído necesario inculcar la creencia en un poder sobrenatural (yo hablo aquí para todos los sistemas); se atribuye á este poder superior la voluntad y el poder de mantener las leyes de la sociedad y de castigar y recompensar en un tiempo cualquiera las acciones que los hombres no habrán podido recompensar ni castigar."

En el tomo VI, páginas 99 y 100, repite: "Para suplir esta insuficiencia del poder humano se ha creído necesario ó á lo ménos útil inculcar en el espíritu de los hombres la creencia en un poder que tiene el mismo objeto, y que no tiene las mismas imperfecciones; el poder de un ente supremo invisible á quien se atribuye la voluntad de mantener las leyes de la sociedad y de castigar y recompensar de un modo infalible las acciones que

los hombres no han podido premiar ni castigar."

No ha habido más yerro en nuestro artículo que la cita de las páginas 99 y 100, refiriéndolas al tomo IV, por el tomo VI, equivocacion originada por la misma materia, que igualmente se trata en el tomo IV; de manera que el señor Arrieta se halla con una cita más en lugar de una que ha negado.

Es preciso ser muy mal ideólogo para no ver en estos párrafos de Bentham á Dios inventado por el hombre para suplir faltas. Bentham habla aquí de Dios como hablamos de los Dioses de la fábula, diciendo que los paganos atribuian á Júpiter el poder supremo en el mundo. Los paganos lo creian así, pero nosotros que no lo creemos, no decimos que Júpiter tenia tal poder sino que se lo atribuian los paganos. ¿Se conformaria el señor Arrieta con nuestro lenguaje si dijéramos que, para suplir la falta de catedrático de filosofía se habia nombrado al señor Arrieta, atribuyéndole conocimientos en filosofía? Como que no se conformaria con nuestro modo de hablar.

De la negacion del señor Arrieta lo que debe deducirse es que no ha leído á Bentham; que lo conoce por lo que le han dicho sus maestros y nada más. Cada dia se hace más notable la ciencia de este individuo!

Anuncios.

A LOS FIELES.—En el almacén de Rodolfo Samper hay de venta á peso libra, tres hermosas campanas muy sonoras, para las Iglesias, de 204—223 y 237 libras de peso. 12—3

LA LEYENDA DE ORO.—Ejercicios devotos para los domingos, dias de cuaresma y fiestas móviles. Contiene la descripcion del misterio ó de lo más digno de saborearse en tales dias; meditaciones sobre la Epístola, meditaciones para despues del Evangelio de la Misa y algunos ejercicios prácticos de devocion adaptados á todo genero de personas y principalmente á los señores Parrocos para la instruccion á sus feligresos, en 4 volúmenes. Háblase con el Agente general de este periódico. 6—2

POR PARES Y POR DOCENAS. El surtido más completo, mejor y más barato que hay en la plaza, de las muy acreditadas medias de torzal se encuentra de venta en la casa Bonnet y Cia 2. Calle real números 20, 22, y 24. Galeria de Cristal. 20—22

IMPRENTA DE EL TRADICIONISTA.

3864

11 sep 1878
no 16

55)